

1 de Junio

La Voz de Guipúzcoa

Página 3

Bajo el régimen directorial**Se concederá el indulto solicitado****"Tengo la cabeza llena de números", dice el marqués de Estella****El acto de Medina del Campo y la profilaxis de la uva**

(POR TELEFONO)

Madrid, 1.^a**LA FIESTA DE LA FLOR Y LOS TUBERCULOSOS**

Poco antes de las seis y media de la tarde llegó á la Presidencia para presidir el Consejo del Directorio, el marqués de Estella.

Interrogado por los periodistas manifestó que había estado en Palacio por la tarde, llamado por la reina doña Victoria, que le expuso su deseo de que, coincidiendo con la Fiesta de la Flor, se lleva á la "Gaceta" la R. O. preparada ya en relación con la campaña antituberculosa.

Ya he enviado recado—afadió—al señor Casals, para que me sean enviados los oportunos antecedentes y detalles para la publicación de dicha R. O.

DERIVACIONES DEL ACTO DE MEDINA

Luego, hablando del acto celebrado en Medina del Campo, dijo el presidente que fué un acto infinitamente superior á los que hasta ahora se acostumbraba celebrar en España.

—Y se publicarán pronto los decretos á que aludió usted en el discurso pronunciado en aquel acto—le preguntaron los reporteros.

—Sí, muy pronto—replicó el presidente.—Y afadió: Hoy mismo ha sido firmada una R. O. prohibiendo terminantemente que sea embarcado para la exportación, ni un sólo cesto de uva, sin que antes haya sido objeto de un minucioso reconocimiento profiláctico.

La no adopción de esta medida era una de las dificultades principales con que tropezaba la exportación, pues las naciones compradoras, especialmente Norteamérica, temían que con la uva se llevara la epidemia ó plaga de la mosca.

Esta dificultad ha sido obviada, pues se crearán estaciones profilácticas, habiéndose establecido la primera en Almería, por el culto agrónomo señor Nonell.

Terminó diciendo el presidente que en el Consejo el Directorio seguiría ocupándose de los Presupuestos.

CONSEJO DE DIRECTORIO

La reunión del Directorio terminó á las nueve de la noche.

Salleron juntos el presidente y el general Vallespinosa.

El presidente, al ver á los "reporters" les dijo:

—Señores; tengo la cabeza llena de números, pues, como ya les dije al entrar, el Consejo se ha ocupado de los Presupuestos.

También hemos hablado de cuestiones de Prensa, pues el Directorio quiere que en las repúblicas de América española se haga una verdadera campaña, por medio de Agencias que tengan relación con la Prensa internacional, á fin de preparar el Congreso de Ultramar, que tantos beneficios ha de reportar á los productores españoles.

Agregó que al Consejo había asistido el subsecretario de Estado y que se despacharon en él expedientes de trámite.

UN VIAJE DE RICO

En la Oficina de información de la Presidencia dijo a noche a los periodistas el teniente coronel señor Rico que hoy marchará a Mora de Rubielos para asuntos particulares, y que el miércoles regresará a Madrid.

LA FIRMA DEL DIA

El señor Rico facilitó a los periodistas los siguientes decretos firmados por el rey:

De la Presidencia. — Declarando que ha lugar al recurso de queja interpuesto por la Sala de Gobierno de la Audiencia de Valencia contra el alcalde de Teresa Copente.

—Creando una Comisión que se encargue de estudiar el contrato con la Compañía Transatlántica para introducir en él las modificaciones que se estimen oportunas para los intereses del Estado.

—Dictando reglas para la jubilación del personal subalterno que cosa antes del 1.^o de Enero, en virtud del real decreto de 2 de Octubre de 1922.

—Disponiendo que se adicione un párrafo al artículo 55 de la ley de Administración y Contabilidad de la Hacienda, y exceptuando de los trámites de subasta y concurso a determinadas obras que hayan de realizarse por cuenta del Estado.

De Estado. — Destinando a Quito al cónsul de primera clase don Alejandro Escudero.

—Destinando al Ministerio de Estado al

cónsul de primera clase, actualmente en Yokohama, don Eduardo Vázquez Fernández. De Gracia y Justicia. — Rehabilitando varios títulos nobiliarios.

—Jubilando al fiscal de la Audiencia de Cáceres don Antonio Cotta.

—Idem al presidente de la Audiencia de Albacete, don Alejandro García Pozo.

NUEVO GENTIL-HOMBRE

El rey ha otorgado la llave de gentil-hombre al ex diputado a Cortes y ex secretario primero del Congreso, conde de Peña Ramiro.

El conde pertenece, y pertenece aún, al partido conservador.

UN RUMOR FIDEIDNO

De origen fideidno se asegura que el Directorio tiene ya ultimado el decreto concediendo un amplio indulto con motivo del próximo viaje de los reyes de Italia.

SE ENGALANARAN LOS COMERCIOS

Bajo la presidencia de don Carlos Prast, se reunió la Cámara de Comercio de Madrid. Se acordó que los comercios sean engalanados con banderolas de los colores españoles e italianos, con motivo de la próxima estancia de los soberanos de Italia en Madrid.

Asimismo se acordó que el presidente y el secretario asistan a la reunión de la Cámara Internacional de Comercio, que se celebrará en París a mediados de Junio próximo.

PLEITO RESUELTO

La Comisión oficial designada para resolver el pleito de los viticultores y alcoholeros propondrá, seguramente, al Directorio que se prohíba terminantemente el uso del alcohol industrial en la elaboración y en cabezamiento de los vinos, y que el impuesto del alcohol de maíz se eleve a diez pesos.

UNA COMIDA DIPLOMATICA

Anoche, en la Embajada de la Gran Bretaña, se celebró la comida con que los embajadores de dicho país obsequian a las personalidades de la colonia inglesa y de la aristocracia madrileña.

La fiesta resultó muy brillante.

UN POCO DE HISTORIA

Aun cuando la propagación de la radio-telefonía data de poquísimo años y puede ser considerado como uno de los grandes descubrimientos actuales, hace ya algunos años que fueron colocados los jalones sobre los que descansa el sinhilismo.

La primera experiencia fué hecha por el físico americano Henry, el año 1842, comprobando la propagación a distancia de los efectos de descarga de una botella de Leyde.

El gran físico inglés Clerk Maxwell, fallecido en 1879, colocó las verdaderas bases de la actual T. S. H. en su inmortal estudio sobre las propiedades del éter.

Helmholtz, en 1847, descubre y estudia experimentalmente, la descarga, oscilante de los condensadores. Esta propiedad fué estudiada por Fessenden e interpretada matemáticamente en 1885 por Thomson, a quien se deben las fórmulas fundamentales.

Hertz verificó experimentalmente las teorías de Maxwell y en poco tiempo estudia y construye el oscilador y el condensador, midiendo la velocidad de propagación de las ondas, demuestra su reflexión, su refracción, su difracción y sus interferencias. Su prematura muerte, acaecida a los 35 años, le impidió terminar su magna obra.

En Inglaterra, Lodge lanzó la idea de utilizar las ondas eléctricas de Hertz en la transmisión de señales.

Posteriormente, Varley, Branly y Popoff, con sus estudios y experiencias, adelantaron muchísimo en el camino emprendido por sus antecesores.

Fué el célebre Marconi quien hizo pasar los estudios realizados sobre T. S. H. al dominio práctico, teniendo en 1896 la gloria de realizar la primera transmisión de señales a distancia, por medio de las ondas electromagnéticas.

Entonces, numerosos sabios comenzaron a estudiar la nueva ciencia, a buscar sus leyes, examinar los fenómenos y perfeccionar los aparatos.

La Gran Guerra, con sus descubrimientos

Los "koshkeros"**La gran corrida de "Euskal-Billera"****Hoy van a Zumaya los de "Leku-Zarra"**

Continúan los preparativos de la famosa corrida que organiza esta simpática Sociedad de recreo Euskal-Billera.

Los reses que se han de lidiar son verdaderas catedrales, de esas a las que los "ases" de la "espá" tratan de vencer y guardando todo género de distancias.

Se están confeccionando las banderillas de lujo y las moñas, elegantemente adornadas; se han pedido trajes de luces a una casa acreditada de Bilbao y, en fin, se están abordando todos los aspectos del problema taurómaco, que los "euskal-billeristas" sabrán orillarán con su buen criterio y con su ferre voluntad.

Nuestro querido concejino don Celestino Núñez ha cedido generosamente a la Euskal-Billera, dado el fin benéfico y plausible que persigue esta entidad, un automóvil para que utilicen las gentiles manolas donostiarra que han de presidir la fiesta taurina.

Todo se andará, poco a poco, con tal de que todos coadyuven a la obra de caridad que inicia la Euskal-Billera, y que es lo que sinceramente deseamos.

Hoy, domingo, día 1 de junio, celebrará la popular Sociedad de recreo donostiarra Leku-Zarra, la jira tradicional a la vecina villa de Zumaya. En la excursión tomarán parte unos cuarenta socios, todos de buen humor y excelente alegría, y la caravana saldrá de la calle Fermín Calbetón, punto donde se halla el domicilio social, a las diez y minutos de la mañana, pues siempre hay rezagados que no llegan a la hora.

Los excursionistas saldrán en dos grandiosos autocares, llevando consigo todos los aditamentos propios de viajar.

En Zumaya se celebrará, en el restaurante del afamado hotelero zumayarra don Venancio Iraunegui, un gran banquete, que presidirá el alcalde o un delegado suyo.

Por la tarde habrá varios juegos entre los socios de Leku-Zarra.

Al anochecer, la comitiva regresará al punto de partida por la carretera de Hernani y Astigarraga, lanzándose cohetes y chupinazos.

De nuevo a once de la noche, el clásico tamboíl amenizará frente al domicilio social, y este y la calle estarán profusamente iluminados.

en todos los órdenes, provocó nuevos adelantos que vinieron a extender el campo de sus posibles aplicaciones.

La importancia creciente de las aplicaciones de T. S. H. puede medirse con las distancias de recepción realizadas. Hasta 1899, fueron inferiores a 100 kilómetros.

Blondel, Lodge, Braun, con sus principios sobre la sintonía aplicados en 1901 por Marconi hacen llegar a 200 kilómetros. En mayo de 1902, el entonces capitán Ferrie obtiene 240 kilómetros.

Posteriormente el alcance crece sin cesar, hasta el punto de que, hoy día, estaciones como la de Croix d'Hins puede decirse que dan la vuelta al mundo.

De este ligero bosquejo histórico resulta que, propiamente, no puede hablarse de invento de la telegrafía sin hilos.

El edificio central está construido con diversas piedras. El papel de Marconi ha sido desconocido frecuentemente: exaltado exageradamente por muchos, disminuido o negado por otros.

Marconi tuvo el genio de reunir los diversos materiales aportados por los sabios, uniendo a su voluntad inquebrantable, sus excepcionales condiciones de experimentación.

Fué, como vulgarmente se dice, el que trajo las gallinas.

LA RADIO EN AMERICA

Como todo lo de aquellos países es fabuloso, a nadie extrañaría el leer lo que acerca de los sinhilistas que operan en los Estados Unidos consignan sus revistas.

En diciembre de 1922 alcanzaba la cifra de siete millones.

A fines del año 1923, los sinhilistas eran quince millones, representando 240 millones de dólares, unos 1.700.000.000 de pesetas, el importe de los aparatos vendidos.

RADIOMANO.

TELEFONOS DE LA VOZ

Dirección y Redacción 9-89

Administración y Talleres 0-24

El señor García Prieto**Ayer mañana estuvo en San Sebastián**

Y vino tan hermético como siempre

El ex presidente del Consejo de ministros don Manuel García Prieto pasó ayer algunas horas en San Sebastián.

Llegó el marqués de Alhucemas en el primer expreso, a las nueve de la mañana, y se trasladó al Hotel Ezeizra y de allí al Banco Urquijo de Guipúzcoa, donde asistió a una reunión del Consejo de Administración.

A la salida de esta reunión tuvimos ocasión de hablar unos momentos con el último ex presidente del Consejo del antiguo régimen, quien, como es habitual en él, se negó en absoluto a formular la más leve declaración.

Por la tarde, en el expresó de las 4.41 regresó el marqués de Alhucemas a Madrid, siendo despedido en la estación por algunos amigos políticos y particulares.

"La Voz" en Hernani**LAS FIESTAS DEL 2 DE JUNIO**

Con motivo de celebrarse el lunes próximo la fiesta del 2 de Junio, el Ilustre Ayuntamiento ha acordado que, como de costumbre, la Banda municipal de músicos, así como la de tambores, recorran las calles mañana, domingo, á las ocho de la noche, una vez terminado el baile.

El lunes, por la mañana, la Banda recorrerá también el pueblo tocando una alegre diana, anunciando la fiesta.

Se celebra estos días que una señorita, cuyo padre ejerciendo un cargo elevado en el Cuerpo de voluntarios fué herido por una granada enemiga, trata de costear una misa en sufragio de las víctimas de la guerra, á las nueve de la mañana. Es una idea admirable, y, de llevarse á cabo, todo el pueblo debía acudir á elevar una oración por aquellos que perecieron en holocausto de sus ideales, regando con su sangre estos campos y consagrando para esta villa el honoroso título de invitada.

Por la tarde de ese día, la Banda municipal, alternando con los tambores, amenizará el hermoso paseo de los Tilos desde las cinco y media á las ocho.

A la noche volverán ambas bandas á amenizar dicho paseo, que se hallará profusamente iluminado con bombillas eléctricas, desde las nueve á las doce, tocando alegres bailes para solas de la gente joven y alegría de los viejos, que recordaremos nuestros buenos tiempos.

Varios entusiastas se reunirán en un ágape en la casa-fonda de Josie Mari para commemorar el cincuentenario de la liberación de la villa del asedio carlista que surgió durante la última guerra civil.

El menú del banquete será—es tradicional en la fiesta—excepcional. Véase la clase: Paella, tortilla, menestra de pollo, merluza á la mayonesa, cordero con ensalada; postres, flan y frutas; vino y sidra; café, dopa y puros.

Hemos visto una comunicación que el alcalde ha trasladado á un amigo nuestro, organizador del banquete que anualmente celebran los supervivientes de los voluntarios de la última guerra civil y los elementos liberales que confraternizan con nosotros, y no queremos comentarla, porque no está el horno para bollos.

UN NATALICIO

Ha dado á luz una preciosísima niña la joven y simpática señora de nuestro buen amigo el profesor veterinario de esta villa don Francisco Sagastizábal, doña Petra Arecillas. Tanto la madre como la recién nacida se encuentran permanentemente bien.

Damos nuestra más cordial enhorabuena al amigo Paco.

Hernani, 31-5-22.

El corresponsal

Hernani, 31-5-22.

El corresponsal